

Assunção, Karol, "Día 13 de mayo está marcado por las luchas populares del movimiento negro", *Adital*, Brasil, 12 de mayo de 2010.

Consultado en:

http://www.adital.com.br/site/noticia_imp.asp?cod=47718&lang=ES

Fecha de consulta: 11/01/2012.

El 13 de mayo, famoso por ser la fecha de la abolición de los esclavos en Brasil, es para los movimientos negros del país un día más de movilización y de luchas por derechos y políticas públicas. Es justamente eso lo que harán las organizaciones del movimiento negro y de Derechos Humanos mañana (13) en São Paulo (SP), Brasil.

Según Douglas Belchior, miembro de la coordinación general de la Unión de Núcleos de Educación Popular para Negros y Clases Trabajadora (Uneafro Brasil), la idea es realizar, a partir de las 14 horas en la Praça do Patriarca, en el centro de la capital paulista, un “acto para discutir la discriminación racial como un todo”.

Con el tema, “Un mayo más sin Abolición, Crímenes de Mayo sin Investigación” el evento contará con presentaciones de la cultura afro y movilizaciones contra el racismo, la violencia y por políticas públicas para el pueblo negro. Además habrá una sesión pública con la presencia de: Marcus Orione, juez federal y profesor de la Facultad de Derecho de São Francisco, Regina Lucia, del Movimiento Negro Unificado (MNU), Basilele Malomalo, de la Cladin-Unesp; y Edy Rock rapero del grupo Racionais.

Según Belchior, este es un día más para la lucha del pueblo. Sin embargo, no fue siempre así. “Durante muchos años era celebrado como una fecha folklórica”, afirma, destacando que algunos movimientos más radicales preferían no manifestarse en este día, pues consideraban solamente el 20 de noviembre (Día de la Conciencia Negra) como fecha a reivindicar. Esta situación cambió en los últimos años. Hoy, el día 13 de mayo no es más una fecha cualquiera para el movimiento negro brasileiro”. “Ahora el Movimiento Negro re-significó el 13 de mayo como un día de lucha del pueblo negro”, destaca.

No es por casualidad que hay tantas luchas y reivindicaciones de esta población. Aún hoy los negros en Brasil son blanco de discriminación por razón del color de la piel, violencia y ataques hasta por los mismos agentes públicos. “El propio Estado tiene en marcha un proyecto de genocidio contra la población negra” se desahoga Belchior.

La rebeldía del coordinador de la Une-afro es un eco de las madres de jóvenes negros asesinados en el país. Ayer (11), representantes del movimiento negro protocolizaron en la Casa Civil de São Paulo una carta pidiendo al gobernador del estado, Alberto Goldman, una declaración pública sobre la violencia ejercida por policías militares contra los negros, ocurrida en los últimos días, que tuvo como resultado la muerte de dos jóvenes.

“Eduardo Luis Pinheiro dos Santos, 30 años y Alexandre Santos, 25 años, tenían muchas cosas en común. Además del apellido y ser ambos trabajadores como moto-boys, eran negros! Tal vez por eso la infeliz coincidencia también en sus muertes violentas”, declararon los movimientos en carta al gobernador.

Además de Uneafro-Brasil, firmaron el documento: Movimento Negro Unificado (MNU), Circulo Palmarino, Tribunal Popular, Núcleo de Consciência Negra da USP, Madres de Mayo, Sujeto Colectivo USP, Movimento de los Trabajadores y Trabajadoras sin Techo (MTST), Foro Estadual de Defensa de los Derechos de os niños y adolescentes de São Paulo.